

平成30年度 第2回瑞浪市廃棄物減量等推進審議会 会議録

■日時：平成31年2月21日(木) 午後1時30分から午後2時30分

■場所：瑞浪市役所西分庁舎2階 入札室

■日程：1 あいさつ  
2 議題  
・一般廃棄物処理実施計画  
3 報告  
・瑞浪市のごみ処理費用の現状  
・一般廃棄物処理計画の見直しについて  
・スプレー缶の収集方法の変更について  
4 その他

■出席者：委員 溝口 博敏（会長）、加藤 栄子（職務代理者）、小倉 徹、  
林 勇人、有賀 政光、塚本 哲也、溝口 勝義、大島 貴文、  
上野 伸悟

■欠席者：委員 古積 晃、清水 芳樹、富士井 秀樹

■事務局

経 済 部 長	鈴木 創造
経済部次長兼環境課長	工藤 将哉
クリーンセンター所長	中村 恵嗣
クリーンセンター係長	日比野 寛久

◆開会 午後1時30分

事務局 皆さんこんにちは。本日は大変お忙しいところ、審議会にご出席いただきありがとうございます。定刻になりましたので、ただいまより、平成30年度第2回瑞浪市廃棄物減量等推進審議会を開催させていただきます。

私は、司会を務めさせていただきます環境課長の工藤と申します。よろしくお願い致します。

それでは、審議会に先立ちまして、経済部長の鈴木よりご挨拶申し上げます。

部長 皆さんこんにちは。本日は、お忙しいところ、審議会にお集まりいただきましてありがとうございます。

廃棄物の処理について、皆さんご承知のことと存じますが、ごみの問題とは、市民の生活に直結した重要な問題でございます。今日は、処理の方法についての具体的な計画、ごみ処理の現状の数値等についてご報告させていた

だきます。皆さんには、忌憚のないご意見をいただければと思います。

また、ごみ収集の方法が来年度から一部変更になりまして、この件につきましても、皆さんからお知恵をお借りできればと思います。そして本日の審議会を実りのあるものしていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくをお願いします。

事務局 続きます。溝口博敏会長からご挨拶を頂戴した後、そのまま議題に移りたいと思います。

それでは、溝口会長よろしくをお願いします。

会長 はい。皆さんこんにちは。先ほど、部長からもありましたが、大変お忙しいところ、本日はご出席いただきまして誠にありがとうございます。

最近は大湫で発生した豚コレラの対応に各方面で動いているところですが、釜戸に自然ふれあい館がありまして、そこでも1頭、イノシシが死んでいたという話を聞きました。山の中では、たくさんのイノシシが死んでいるかもしれないと思います。

早く豚コレラが終息して、ポーノポークをおいしく食べることができればと思います。

では、今年度最後の廃棄物減量等推進審議会の議事に移らせていただきます。まずは、一般廃棄物処理実施計画について説明をお願いします。

#### <事務局より、資料1 一般廃棄物処理実施計画について説明>

会長 ただいま、一般廃棄物処理実施計画について説明がありましたが、これについて、ご質問等ございましたらお願いします。

委員 はい。文化センターに小型家電の回収ボックスがあることは知っていますが、どのようにして出せば良いですか。

事務局 小型家電をそのまま回収ボックスに入れていただければ結構です。

会長 この便利帳にある緑のボックスの事ですね。

事務局 はい。各コミュニティにも設置しております。

委員 生ごみの減量対策については、どのように考えていますか。

事務局 実際は、堆肥化するのが一番いいですが、現状、瑞浪市では可燃ごみとして出させていただいております。

委員 クリーンセンターで、堆肥を無料でいただけますよね。これの原材料は、木の枝だけですか。

事務局 木の枝の他に、刈り取った草を混ぜて堆肥化しております。

委員 以前、私もいただきました。また、東海バイオさんでも同じことをしておりますので、貰いに行ったことがあります。金属が混入していました。よく見ると、建設廃材をばらして入れていると思います。瑞浪市のクリーンセンターでは、そういったものは入ってないですか。

事務局 基本的には、入ってないです。ただ、地区の草刈等で出た刈り草ですと、ペットボトルのキャップ等、軽微なごみが混入することがあります。

委員 セメント会社は、燃料にタイヤを燃やしているところがあります。道端にタイヤがたくさん転がっていますが、それを回収して燃料にすれば、道がきれいになると思います。

事務局 タイヤは処理困難物で、許可を得た業者しか扱えないことになっています。なので、勝手に持って行ってください。というのはちょっと難しいです。

委員 難しいのは、承知しています。私はいつも犬の散歩で外を歩く際、道端にあるタイヤが気になり、ガソリンスタンドに持っていき処分しますが、結構費用が掛かります。今後、タイヤ等を見つけたらどのようにすればいいですか。

事務局 環境課へお電話で結構ですのでお伝えください。不法投棄物という扱いとなりまして、最終的には市で手数料を支払い処分します。

委員 回収できる小型家電の中にパソコンとありますが、本当にパソコンも回収していただけるのですか。

事務局 パソコンに関しましては、メーカーが回収義務を持つと法律で定まっておりますが、現状、メーカーが回収するためには、排出者がお金を支払って有償で回収しております。ただ、瑞浪市では、平成29年7月より、市で回収し処分を行っております。

会長 その他、実施計画の中で質問がある方はどうぞ。

はい。では質問がないようなので、原案通り承認してよろしいでしょうか。賛成の方は、挙手をお願いします。

はい。では、挙手多数により承認させていただきます。

次に瑞浪市のごみ処理費用の現状について、中村所長をお願いします。

<事務局より、資料2 瑞浪市のごみ処理費用の現状について説明>

会長 ありがとうございます。ただいまの件について、ご質問等ありましたら  
お願いします。

委員 可燃ごみの焼却経費の中身ですが、ここには人件費も含まれていま  
すか。

事務局 含まれております。他には、燃料費、設備費等もこちらの数値に入っ  
ています。

会長 その他はよろしいですか。

委員 アイシンAWが、本格的に稼働し始めました。市内では、大きな規模の  
事業所になると思いますが、市では、ごみの増量についてどの様な見通し  
ですか。

事務局 アイシンさんから出るごみは、事業系のごみであり、業者へ処分依頼を  
しているの、市では処分をしておりません。ただ、世帯数が増加するの  
で、若干ですが増加はしています。しかし、今のところ大きな影響はあり  
ません。

会長 その他ご質問等ございませんか。  
質問がないようですので、一般廃棄物処理計画に進みます。

<事務局より、資料3 一般廃棄物処理計画の見通しについて説明>

会長 一般廃棄物処理計画について、ご質問等ございますか。  
質問等ないようですので、スプレー缶の収集方法についてに進みます。  
それでは、説明をお願いします。

<事務局より、資料4 スプレー缶の収集方法の変更について説明>

会長 この件につきまして、何かご質問等ございましたらお願いします。

委員 塗料や制汗スプレー等ありますが。スプレー缶であれば種類は問いませ  
んか。

事務局 はい。塗料スプレーやガスコンロ等も含みます。

委員 ちなみにその後の処理はどの様にしていきますか。

事務局 缶は、潰してまとめて売却します。中身につきましては、中身を出せる機

械を購入しますので、布等にしみこませて可燃として焼却処分をする予定です。

会長 穴を開けることができない方は、各地区のコミュニティーセンターにスプレー缶の回収ボックスがあるのでそこへ持ってきてください。穴を開けられるのであれば、今迄どおりの方法で、ということでもいいですか。

事務局 はい。

会長 その他に質問はありますか。  
質問がないようですので、4番のその他に進みます。事務局の方お願いします。

事務局 1点ですが、ごみの出し方便利帳について、去年までの物から全面的に見直しさせていただきました。若干の変更部分をご説明いたします。

<事務局より、ごみの出し方便利帳の変更点について説明>

会長 何か質問等ございますか。

委員 便利帳の内容ではないのですが、ちょっと気になったことがありますて、クリーンセンターの裁断機の刃ですが、あれは結構高価な物ですか。

事務局 はい。これでごみを砕いてから炉に入れるという作業をしております。ごみが偏ってはいけないので、ある程度混ぜてから、砕いて焼却しております。

委員 あと、生ごみの問題が気になるのですが、生ごみを焼却するとなると、燃料がたくさん必要ですね。例えば、保育園や学校といった施設から出るごみですが、障がい者施設等に減量作業を委託すると施設へ支払いを行いますよね。燃料費が浮いた分の一部を委託費に回したらどうですかね。

事務局 それぞれの施設で、給食センター調理分を可燃処分場で処分していることではないです。食品リサイクルをするために、業者へ委託しておりますので、事業の食品ごみはクリーンセンターには、ほとんど来ておりません。

会長 皆さん、活発な意見等ありがとうございました。これで終わりたいと思います。では、司会を事務局へ移しますのでお願いします。

事務局 ありがとうございました。以上で審議会を終わらせていただきたいと思います。今日お集まりいただきました委員さんで、クリーンセンターや不燃物処分場がどのように動いているか見学されてない方はいらっしゃいますか。

委員 見学したことはありますが、内容を忘れてしまった。

事務局 もし、来年度の最初の会議で差支えなければ、見学をしていただければと思います。実際に目で施設を見ていただければ、更にごみの処分という点が想像つきやすくなることかと思えます。

では、本日は長時間に渡りましてありがとうございました。以上を持ちまして閉会とさせていただきます。

◆閉会 午後2時30分